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Réunion du Comité de Direction n. 7 – 2024, la onzième du Comité de Direction élu le 05.08.2023. 
 

Le mardi 5 novembre 2024, à 19h30, le Comité de Direction s'est réuni en ligne au moyen de 
l'application de vidéoconférence Zoom, en présence de Carlo A. Bordini (Président d'EDC - ITA), Johan 
Demasure (Vice-président Adjoint et Directeur des Tournois Jeunes et Moins de 27 ans - BEL), Tarmo 
Tulva (Vice-président et directeur des tournois - EST), Jan Zioltkowski (Directeur des tournois des 
vétérans - GER), Magda Pawlowska (Directrice technique, responsable du calendrier FMJD - POL), Rik 
Keurentjes (Président de la Commission des athlètes, entraîneurs et arbitres - NED), Feliks Shepel 
(Responsable des Dames - 64 - UKR), Aare Harak (Auditeur - EST) et Bellita D. Dottor (Secrétaire générale 
- ITA).    

Invité par le Président à participer à la réunion, Siep Buurke était également présent. Il a été nommé 
directeur des tournois de la FMJD (Fédération Mondiale du Jeu de Dames) pour établir une 
communication plus étroite avec les fédérations nationales du jeu de dames et pour surveiller les 
préparatifs des championnats du monde et des tournois de coupe. 

Glib Ushakov a été excusé de son absence.   
 

Agenda:  
1. Discours d'ouverture du Président (IPACS, TAFISA, CIO, accords sportifs); 
2. Lecture et ratification du procès-verbal du Comité de Direction précédent (n° 6/2024) ; 
3. Nouveau site Internet Europedraughts.org ; 
4. Calendrier des Championnats d'Europe 2025 (voir procès-verbal du CD EDC 2/2024) et 

chevauchement du calendrier FMJD (déterminé après) ; 
5. Prochaine Assemblée Générale de la FMJD ; 
6. Autres évaluations diverses et possibles. 
     

En ce qui concerne le point 1. Discours d'ouverture du Président (IPACS, TAFISA, CIO, accords 
sportifs) C.A. Bordini a salué et remercié les participants et, en tant que numéro légal présent de 
membres du comité, il a ouvert la discussion sur les institutions ci-dessus. Il a participé à la Conférence 
Générale de l'IPACS à Rome (l'IPACS est un organisme du CIO qui soutient les efforts communs pour la 
transparence contre la corruption, la promotion de la culture de bonne gouvernance dans et autour du 
sport, en collaboration avec les organisations sportives internationales). De plus, il a eu un échange de 
coopération et une réunion avec la TAFISA (Association pour le sport international pour tous) à propos 
de laquelle il a envoyé un e-mail au Secrétaire Général de la FMJD, lui conseillant l'utilité d'en devenir 
membre. Il était également connecté en ligne à la Conférence Générale de l'Accord sportif et a fortement 
rappelé l'importance de coopérer et de faire de son mieux pour obtenir la reconnaissance du CIO. À 
propos de la prochaine Assemblée Générale de la FMJD et de certains changements dans le Statut de la 
FMJD, d'autres membres et lui-même ont partagé leur point de vue sur les deux objectifs. 

 
Il a ensuite ajouté qu'il avait été profondément déçu par la FMJD pour les difficultés de changement. 

S'adressant à M. Buurke (invité spécial de la réunion) et à l'ensemble du groupe, C.A. Bordini a exprimé 
son amertume face aux possibles et gênantes coïncidences dans les deux calendriers (EDC et FMJD) car 
il n'y avait eu aucun commentaire après l'envoi du calendrier approuvé par la Fédération européenne, à 
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laquelle une réunion entière avait été consacrée. De plus, même un appel téléphonique de courtoisie 
n'a pas été fait pour communiquer à l'avance que pour certaines raisons la FMJD avait prévu une date 
qui avait déjà été fixée pour le Championnat d'Europe par équipes. Il a également souligné qu'après la 
prochaine Coupe du Monde au Cameroun, trois des quatre derniers Championnats du Monde de Dames 
ont eu lieu hors d'Europe, le principal continent du jeu de Dames. L'objectif propice et commun est une 
coopération claire et respectueuse en travaillant ensemble. Il n'est pas juste de soupçonner que 
quelqu'un se sent supérieur et décide ce qu'il veut sans le communiquer. Le vice-président T. Tulva est 
intervenu en rappelant que la Fédération estonienne de jeu de dames avait envoyé une proposition en 
tant qu'organisateur possible de la Coupe du monde que la FMJD n'avait pas prise en considération. M. 
Buurke a alors regretté cela. Il a pris la parole et a déclaré que ces décisions avaient été prises avant sa 
nomination. Il a ensuite ajouté que la coopération, même dans le domaine sportif, apporte toujours des 
avantages et qu'il aurait discuté de la question soulevée le lendemain. Il est toujours important de 
maintenir de bonnes relations et une ouverture au dialogue, dans l'intérêt du sport. 

 

Ensuite, en ce qui concerne le point 2. Lecture et ratification du procès-verbal du Comité de Direction 
précédent (n° 6/2024), le Président a demandé des ajouts. Il n'y en a pas eu et le procès-verbal a donc 
été approuvé. 
 

Concernant le point 3. Nouveau site Internet Europedraughts.org , le Président a remercié T. Tulva, 
exprimant sa satisfaction pour la nouvelle présentation et le travail bien fait. T. Tulva a souligné sa 
simplicité d'utilisation, son coût annuel moins élevé, la facilité d'insertion des informations par lui et le 
fait que la traduction en anglais peut être suffisante, sans impliquer d'autres langues. Il a enfin remercié 
B.D. Dottor pour son aide. 

  

Concernant le point 4. Calendrier des Championnats d'Europe 2025 (voir procès-verbal du CD EDC 
2/2024) et chevauchement du calendrier FMJD (déterminé après), J. Zioltkowski a pris la parole et a 
confirmé que l'organisation des Championnats Vétérans et Moins de 27 ans à Antalya (Turquie), du 5 au 
13 avril 2025, et les travaux étaient en cours. C.A. Bordini a ajouté qu'ils peuvent compter sur l'aide 
précieuse et directe de I. Ismajilov, étant donné que la Fédération turque n'est pas encore reconnue par 
la FMJD. 

Ensuite, d'autres propositions ont suivi : C.A. Bordini a évoqué la possibilité d'organiser un seul 
Championnat d'Europe à Chianciano Terme (Italie). La F.I.D. a suggéré l'organisation du Championnat 
d'Europe par équipes, mais si personne ne voulait envoyer une candidature pour l'organisation du 
Championnat d'Europe des jeunes, la Fédération italienne pourrait aussi essayer d'organiser un autre 
championnat, malgré le 25ème Jubilé Universel de l'Eglise Catholique en 2025 et le prix de la haute 
saison qui doit être pris en considération en termes d'hébergement dans une région comme la Toscane, 
proche de l'Etat du Vatican. 

M. Pawlowska estime qu'il est actuellement compliqué d'imaginer avoir un CE en Pologne en 2025, 
même si elle demandera au nouveau président fédéral et aux autres présidents fédéraux. 

Tarmo Tulva a recommandé l'organisation du Championnat d'Europe des Jeunes en Italie, en août, 
invitant à demander à d'autres fédérations la planification du CE par Equipes. 

C. A. Bordini a ouvert la discussion sur le Championnat d'Europe de Checkers-64 et de Dames-64 en 
donnant la parole à T. Tulva. Il a rappelé au groupe l'organisation probable d'un tournoi du 29 au 4 juin 
dans un lieu situé à environ 160 kilomètres de Tallinn en Estonie et il a espéré que la période conviendrait 
aux besoins généraux. 

R. Keurentjes a observé qu'en juin 2025, les joueurs néerlandais ne pourront pas participer si la 
période est déjà définie. Après cela, le président a remercié F. Shepel pour sa disponibilité et son 
engagement envers les Checkers-64. 

F. Shepel a parlé du sujet qui concernait également T. Tulva. Concernant l'organisation 
d'événements de Checkers-64, il a suggéré un mélange de jeux de dames nationaux, en privilégiant le 
système brésilien. T. Tulva a rappelé combien il est important d'utiliser les règles officielles FMJD du jeu. 
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En ce qui concerne le point 5. Prochaine Assemblée Générale de la FMJD, C. A. Bordini a informé 
de l'Assemblée Générale élective de la Fédération Italienne à la fin du mois de novembre et de 
l'Assemblée Générale de la FMJD, prochainement. 
Magda Pawlowska a évoqué la possibilité d'organiser des championnats avec des joueurs de moins de 
huit ans et cela pourrait être un point à l'ordre du jour de la prochaine réunion de la FMJD. 
J. Demasure a clairement exprimé son opposition à une telle opportunité car ils ont avant tout besoin 
d'entraînement à cet âge et leur compétence et leur connaissance du jeu de dames sont un sport en 
cours de progression. 
R. Keurentjes a soutenu une opinion différente, estimant que certaines fédérations étaient 
probablement d’accord et que la question pourrait être discutée dans le futur ordre du jour de l’EDC. 
A propos du point 6. Autres évaluations diverses et possibles, C. Bordini a ajouté que les défis sont un 
élément clé du jeu de dames : des enfants aux adultes, des dames aux checkers, en essayant de faire de 
son mieux. 

La prochaine réunion du Comité de Direction de l'EDC a été fixée au 5 décembre à 19h30, heure de 
Rome/Berlin/Bruxelles/Paris/Amsterdam. 

Vers 21h30, le Président a remercié les participants pour leur temps et a déclaré close la réunion en 
ligne. 

 

Le Président du Comité de Direction d’EDC 


